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Ao décimo nono dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte um, às quatorze 1 

horas, reuniu-se, o colegiado do curso de Engenharia Agrícola e Ambiental do 2 

Centro de Engenharias da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, 3 

de modo remoto via Google Meet, sob a presidência do coordenador do curso 4 

Rafael Oliveira Batista. Estiveram presentes os membros: Rafael Oliveira 5 

Batista, Suedêmio de Lima Silva, Christiano Rebouças Cosme e Marineide 6 

Jussara Diniz. Verificada a existência de “quórum legal”, o coordenador do curso, 7 

professor Rafael Oliveira Batista, deu início à reunião lendo a seguinte pauta: 8 

Primeiro Ponto: Apreciação da Ata da 1a Reunião Extraordinária do ano de 9 

2021; Segundo Ponto: Apreciação da solicitação da quebra de pré-requisito da 10 

formanda Ana Luiza Veras de Souza para a componente curricular Indicadores de 11 

Sustentabilidade Ambiental (Pré-requisito: Recuperação de áreas degradadas); 12 

Terceiro Ponto: Apreciação dos Planos de Monografia das discentes Layla Bruna 13 

Lopes Reges e Rayane Alves de Arruda Santos encaminhados à coordenação até 14 

o dia 20 de agosto de 2021; Quarto Ponto: Apreciação da proposta de horários 15 

das componentes curriculares e das turmas do Curso de Graduação em 16 

Engenharia Agrícola e Ambiental para o semestre 2021.2, elaborada pela 17 

Coordenação do Curso; Quinto Ponto: Indicação de docentes que irão integrar o 18 

Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso; Sexto Ponto: Pauta do Conselho 19 

de Centro (1. Apreciação e deliberação sobre as Atas da 7a e 8a Reuniões 20 

Ordinárias de 2021; 2. Apreciação e deliberação sobre processos de renovação 21 

de afastamento de docentes; 3. Pauta do CONSEPE: 1. Apreciação e deliberação 22 

sobre a ata da 8a Reunião Ordinária de 2021; 2. Apreciação e deliberação para 23 

emissão de resolução ao Consuni sobre processos de redistribuição; 3. 24 

Apreciação e deliberação sobre alteração do anexo 2 da Decisão Consepe/Ufersa 25 

No 070/2020, de 21 de maio de 2021, alterado pela Resolução No 12/Consepe, 26 

de 21 de maio de 2021, conforme Memorandos Eletrônicos No 270 e 307/2021 - 27 

Prograd; e 4. Apreciação e deliberação sobre a minuta de resolução que 28 

estabelece as diretrizes para a implementação da creditação das ações de 29 

extensão nos currículos dos cursos de graduação no âmbito da Ufersa); Sétimo 30 

Ponto: Outras ocorrências. A pauta foi aprovada por unanimidade pelos 31 

presentes. Iniciando a reunião, Rafael Oliveira apresentou para apreciação a Ata 32 

da primeira Reunião Extraordinária do ano de 2021. Posto em votação, a ata foi 33 

aprovada por unanimidade. A seguir foi Apreciada solicitação da quebra de pré-34 

requisito da formanda Ana Luiza Veras de Souza para a componente curricular 35 

Indicadores de Sustentabilidade Ambiental (Pré-requisito: Recuperação de áreas 36 

degradadas). Foi explicado que, devido a problemas burocráticos, a matrícula em 37 

condição excepcional da discente já havia sido solicitada e feita via departamento. 38 

Posto em votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade. No terceiro foram 39 

avaliados os Planos de Monografia das discentes Layla Bruna Lopes Reges e 40 

Rayane Alves de Arruda Santos encaminhados à coordenação até o dia 20 de 41 

agosto de 2021. Rafael perpassou todos os trabalhos e informou que as 42 

assinaturas foram feitas de modo adequado e dentro dos prazos estabelecidos. 43 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 
 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM DO COLE-
GIADO DO CURSO DE ENGENHARIA AGRÍCOLA E AMBIENTAL DA UNIVERSIDADE FEDE-

RAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
Os dois planos de monografia foram aprovados por unanimidade. O quarto ponto 44 

tratou sobre proposta de horários das componentes curriculares e das turmas do 45 

Curso de Graduação em Engenharia Agrícola e Ambiental para o semestre 46 

2021.2, elaborada pela Coordenação do Curso. Rafael indicou que havia enviado 47 

e-mails informando sobre a inclusão e exclusão de componentes curriculares para 48 

que não houvessem choque de horários. Foram informadas mudanças pontuais 49 

de horários solicitadas por docentes de algumas disciplinas. O ponto de pauta 50 

número cinco trouxe à reunião breve discussão sobre indicação de docentes para 51 

compor o núcleo docente estruturante do curso. Rafael informou que consultou os 52 

docentes do curso sobre indicações para compor o núcleo e que os docentes 53 

integrantes necessitam ter vínculo com o curso. Foi sugerido que o ponto seja 54 

adiado para que mais docentes do curso sejam incluídos para melhor 55 

representação das seis linhas curriculares, devido a futura mudança do PPC, 56 

dentre outras razões. Rafael indicou que na consulta anterior, sentiu falta do 57 

posicionamento de alguns docentes do curso e por isso sugeriu a inclusão do 58 

nome da Docente Daniela Leite. Também foi ressaltado o prazo para indicação do 59 

colegiado, pois as férias letivas estão próximas e a necessidade de comissão 60 

específica para debate sobre criação de novo PPC do curso, posteriormente. 61 

Após breve discussão foram indicados os nomes de Rafael Oliveira Batista, 62 

Marineide Jussara Diniz, Daniela da Costa Leite Coelho, Talita Dantas Pedrosa e 63 

Saulo Tasso Araújo da Silva para a composição do NDE do Curso, condicionado 64 

a consulta à PROGRAD para retirar algumas dúvidas sobre o segundo artigo da 65 

portaria que dispões sobre NDE. A composição sugerida para o NDE foi aprovada 66 

por unanimidade. No sexto ponto foi avaliada a Pauta do Conselho de Centro. A 67 

seguir Rafael solicitou autonomia ao colegiado, para que possa votar os dois 68 

primeiros pontos assim que mais documentações forem disponibilizadas para 69 

avaliação. O terceiro tratou sobre pauta do CONSEPE. O Colegiado aprovou por 70 

unanimidade todos os pontos da pauta do CONSEPE, sem questionamentos. Em 71 

outras ocorrências foi informado que não houve realização da eleição para 72 

representação discentes devido à problemas no sistema de votação, que 73 

permanecerão até o anti penúltimo dia do mês corrente. Não havendo mais nada 74 

a ser discutido, o coordenador do curso, Rafael Oliveira Batista, agradeceu a 75 

presença de todos e deu por encerrada a reunião. E eu, Leonardo Ramalho 76 

Medeiros, Assistente em Administração do departamento, lavrei a presente ata 77 

que será assinada por mim e demais presentes, quando aprovada. 78 
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